

Montlaur

Une émouvante commémoration de l'Armistice dans le sillage des écoliers



■ Les enfants ont lu des extraits de leur livre "Avant l'orage".

Dimanche 9 novembre, sur le coup de midi, environ 120 personnes s'étaient donné rendez-vous au monument aux morts du village. Il est bien évident que le travail fait au sein de l'école du Rougier sur cet épisode douloureux de notre histoire n'est pas étranger à cette affluence.

En travaillant sur les biographies des jeunes Montlaurais fauchés pendant la grande guerre, les écoliers ont permis à la grande histoire de s'ancrer localement et de s'incarner à travers les portraits de ces malheureux, qui avaient été exposés pour la circonstance au bas du monument aux morts. Au début de la cérémonie, les jeunes du cycle 3 ont lu certaines des lettres apocryphes qu'ils ont écrites et imaginées d'après des éléments de biogra-

phie fournis par les familles de la commune. Ensuite, au son d'un accordéon, ils ont chanté en cœur la *Chanson de Craonne*, antimilitariste et interdite par l'état-major en 14-18.

Dans son discours, le maire du village a évoqué les divers conflits qui ont émaillé l'histoire des nations et qui sont malheureusement encore d'actualité. Il a ensuite énoncé la trop longue liste des "morts pour la France". Dans le sillage du travail des jeunes élèves, il a réaffirmé le fait que la commémoration du 11 novembre se devait d'avoir une vocation pacifiste. Avant que l'assistance ne prenne le chemin de la salle des fêtes pour partager le pot de l'amitié, *La Marseillaise* a été entonnée dans les rangs des participants.

Corres. ML : 06 33 44 80 03